

'Será un triunfo para la igualdad'

La presidenta de la Mesa Directiva, Gabriela Salido, destacó como un avance que sean mujeres quienes encabezan el Congreso local

CRÓNICA

EDUARDO CEDILLO

Por primera vez en la Legislatura, serán las mujeres quienes lideren el Congreso de la Ciudad de México.

Este, el tercer y último periodo ordinario de la II Legislatura , estará presidido por dos mujeres al frente de la toma de decisiones: Gabriela Salido en la Mesa Directiva y Martha Ávila en la Junta de Coordinación Política (Jucopo).

Ayer, Salido, del PAN, asumió el cargo de la Presidencia de la Mesa Directiva en sustitución del priista y general en retiro Fausto Zamorano; Ávila hizo lo propio el 1 de septiembre.

"El 5 de septiembre de 2023 pasará a la historia como un triunfo en favor de la igualdad de género, pues los 3 órganos legislativos con sede en la Ciudad de México: el Senado, la Cámara de Diputados y esta soberanía estarán presididos por mujeres. Sin duda, una gran y valiosa responsabilidad", apuntó Salido en su discurso inaugural.

Al momento de asumir su cargo, otras cuatro mujeres se encontraban en la Mesa, todas ellas, miembros de este órgano: Tania Larios, segunda vicepresidenta; Lourdes Paz, cuarta vicepresidenta; Marcela Fuente, primera secretaria y Ana Villagrán, segunda secretaria.

La panista dio un discurso en el que resaltó el papel de las mujeres en este Congreso y señaló que durante su periodo al frente será un puesto institucional.

"Mi trabajo en esta presidencia en la conducción de la Mesa Directiva será siempre profesional, de carácter técnico, apegado a nuestras normas, conciliador y con el objetivo de alcanzar los resultados que la Ciudad necesita", resaltó.

En el recinto legislativo permeó un ánimo de apoyo y respaldo a la definición que tomó el PAN para nombrar a Salido presidenta del Congreso.

"Celebro la conformación de esta Mesa Directiva, sin duda que es tiempo de mujeres y, si me lo permite, un mensaje para todas nosotras, para que este tercer año sea un ejemplo de civilidad y de diálogo", destacó la legisladora Ana Francis López.

La morenista dio su voto de confianza a Salido y señaló que los juicios de valor hacia las mujeres son mayores y que, por ende, les toca ser mejores, tienen todo en contra, pero que Salido logró vencer estas barreras.

"Tenemos muchos temas, viene el informe del Jefe de Gobierno, viene la Glosa, el Programa General de Ordenamiento Territorial, el Plan General de Desarrollo, el nombramiento de los Consejeros de la Procuraduría Ambiental, la ratificación o no de la Fiscal. Es una agenda complicada", explicó.

CONÓCELAS

Nombre: Gabriela Salido Experiencia:

- Fue diputada en la VI Legislatura de la Asamblea Legislativa, de 2012 a 2015.
- Directora ejecutiva de Desarrollo Social en la entonces Delegación Miguel Hidalgo, de 2015 a 2018.
- Electa como integrante del Congreso local en la I Legislatura, de 2018 a 2021.

Nombre: Martha Ávila Experiencia:

- En 2018 fue electa como diputada en el Congreso local para la I Legislatura.
- En febrero de 2020 fui seleccionada como coordinadora de la bancada de Morena.
- En 2021 fue reelecta como diputada local.

El reloj legislativo

Conoce a qué hora y con cuántos diputados arrancó la sesión de ayer en el Congreso.



121 minutos después de las 9:00. 55 de 66 diputados iniciaron la sesión.





Reforma Sección: Ciudad 2023-09-06 04:32:36

353 cm2

Página: 2 \$28,011.83

2/2



La Mesa Directiva de Donceles está integrada por cinco mujeres.



Excélsior Sección: comunidad

2023-09-06 02:50:03

224 cm2

Página: 18 \$10,950.50

1/2

CONGRESO CAPITALINO

Salido preside la Mesa Directiva

La panista resaltó que los tres órganos legislativos con sede en la capital del país están encabezados por mujeres

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com

La diputada local del Partido Acción Nacional, Gabriela Salido, asumió ayer la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México, cargo que previamente ocupaba el diputado local del PRI. Fausto Zamorano.

"El 5 de septiembre de 2023 pasará a la historia como un triunfo a favor de la equidad de género, pues los tres órganos legislativos con sede en la Ciudad de México: el Senado, la Cámara de Diputados y esta soberanía estarán presididos por mujeres", manifestó Salido al asumir el cargo.

La legisladora expresó que liderará el Congreso a través del diálogo, el respeto, rendición de cuentas y el parlamento abierto.

E insistió en que la democracia se construye a diario "con apertura y diálogo".

En tanto, en la primera vicepresidencia de la Mesa Directiva quedó Gerardo Villanueva, de Morena; en la segunda, Tania Larios, del Partido Revolucionario Institucional; en la tercera, la diputada Gabriela Quiroga, del Partido de la Revolución Democrática, y en la cuarta, la diputada María de Lourdes Paz, del Partido del Trabajo.

Por otra parte, Martha Ávila, coordinadora de la bancada de Morena, quien desde el

viernes asumió la presidencia de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), expresó a Excélsior "siento un ambiente tranquilo en el Congreso en este momento. Creo que la polarización la vamos a vivir hasta el año que entra —por ser año electoral—, pero ahorita traemos grandes temas constitucionales que tenemos que sacar y ser muy responsables".

En ese sentido, se mostró confiada en que se podrán dictaminar y aprobar a tiempo, tanto el Plan General de Desarrollo (PGD) como el Programa General de Ordenamiento Territorial (PGOT), que tienen como fecha límite diciembre de este año.



Impulsaré un trabajo coordinado con los diferentes órganos y áreas al interior y fuera de ésta soberanía con el firme propósito de atender los desafíos de la ciudad."

GABRIELA SALIDO

PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA





Excélsior Sección: comunidad 2023-09-06 02:50:03

224 cm2

Página: 18 \$10,950.50

2/2



Foto: Especial

La diputada local del PAN, Gabriela Salido, manifestó que liderará el Congreso mediante el diálogo y el respeto.



El Universal Sección: Metropoli 2023-09-06 03:33:49

108 cm2

Página: 19 \$14,511.90

1/1

Salido presidirá Mesa Directiva del Congreso local

La panista se compromete a escuchar a todos los legisladores

OMAR DÍAZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

A cuatro días de haberse instalado el periodo de sesiones, el pleno del Congreso de la Ciudad de México designó a la diputada del PAN, Gabriela Salido, como presidenta de la Mesa Directiva para el tercer año de actividades de la Segunda Legislatura.

Salido dirige los trabajos del Congreso desde el 5 de septiembre al 31 de agosto de 2024.

Durante su mensaje inicial, la legisladora destacó que es histórico que por primera vez los tres poderes legislativos con sede en la Ciudad (Cámara de Diputados, Senado y Congreso local) sean dirigidos por mujeres, al igual que los órganos de dirección y decisión del Poder Legislativo local.

"Asumo con honor la responsabilidad de dirigir los trabajos legislativos en beneficio de la ciudadanía, pues la imparcialidad, institucionalidad y el apego a la legalidad serán los principios que guiarán a esta presidencia", dijo.

Se comprometió a escuchar a todos los legisladores y trascender de los colores o partidos por el bien de los ciudadanos.

"La ciudadanía nos demanda asumir una responsabilidad que no se limite a la creación de las leyes, sino a dar resonancia a las demandas ciudadanas, pues esperan que todos los que conformamos este Congreso garanticemos los espacios para su participación en las decisiones que mejoren la calidad de vida".



Gabriela Salido dirigirá los trabajos del Congreso hasta el 31 de agosto de 2024.

